

Ergebnisse der Bevölkerungsbefragung der Stadt Luzern 2019

Städtische Grünräume sind beliebt und rege besucht

9 von 10 Stadtluzernerinnen und -luzerner leben gerne in der Stadt Luzern. Knapp 3 von 4 Personen besuchen wöchentlich Grünräume in den Wohnquartieren. Die Resultate der Befragung zeigen weiter, dass im Sommer über die Hälfte der Stadtbevölkerung mindestens einmal in der Woche am linken Seeufer anzutreffen ist, wie LUSTAT in einem [neuen Webartikel](#) ausführt.

92 Prozent der Luzernerinnen und Luzerner leben gern in der Stadt Luzern. Im Rahmen der letzten Befragung im Jahr 2015 äusserte sich die Bevölkerung ähnlich zufrieden, im Jahr 2012 war die Bewertung besser ausgefallen (95%). Mit ihrer persönlichen Wohnsituation sind 85 Prozent der in der Stadt wohnhaften Personen zufrieden. Das grösste Problem bleibt wie in den beiden früheren Befragungen der Verkehr: Knapp jede zweite befragte Person macht eine Aussage zu dieser Thematik. An zweiter Stelle der Probleme steht das Thema «Anlässe und Tourismus» (16%).

Im Sommer besucht gut die Hälfte der Bevölkerung das linke Seeufer wöchentlich

Gut die Hälfte der Stadtluzerner Bevölkerung (54%) hält sich während der Sommermonate mindestens einmal in der Woche draussen im Gebiet des linken Seeufers auf. Das linke Seeufer umfasst den Uferbereich vom KKL über das Inseli und die Ufschötti bis zum Tribschenhorn. Am häufigsten wird in diesem Gebiet Erholung und Ruhe gesucht (77%). Weiter gibt die Hälfte der Personen an, das Gebiet zu durchqueren, zum Beispiel auf dem Weg zur Arbeit, in die Freizeit oder ins Stadtzentrum.

Stadtluzernerinnen und -luzerner halten sich gerne im Grünen auf

Für rund 3 von 4 Stadtluzernerinnen und -luzerner ist das Angebot an Grünräumen in ihrem Wohnquartier wie auch das Angebot an Park- und Grünanlagen «gerade richtig». Knapp 3 von 4 Personen haben in den letzten 12 Monaten vor der Befragung mindestens wöchentlich Grünräume in den Wohnquartieren aufgesucht. Naherholungsgebiete und die Parkanlagen werden von gut der Hälfte der Bevölkerung mindestens einmal in der Woche besucht. Die Grünräume werden hauptsächlich zur Erholung oder wegen der Ruhe aufgesucht.

Linkes Seeufer und Grünräume als thematischer Schwerpunkt der Befragung

Der Stadtrat der Stadt Luzern hat LUSTAT Statistik Luzern 2019 zum dritten Mal mit einer Bevölkerungsbefragung beauftragt. Den thematischen Schwerpunkt der jüngsten Befragung bilden der Lebensraum linkes Seeufer sowie die Grünräume. Insgesamt beantworteten 1'091 Stadtluzernerinnen und -luzerner den Fragebogen der Bevölkerungsbefragung online oder auf Papier. Die Befragung wurde – wie das bereits 2015 der Fall gewesen war – zusammen mit der Bevölkerungsbefragung des Kantons Luzern durchgeführt.

Der neueste [LUSTAT-Webartikel](#) behandelt die Ergebnisse der Bevölkerungsbefragung der Stadt Luzern sowie ausgewählte für die Stadt Luzern ausgewertete kantonale Fragen. Alle Ergebnisse stehen auch in unkommentierter tabellarischer Form zur Verfügung.



[Webartikel mit den Ergebnissen der städtischen Bevölkerungsbefragung](#)



[LUSTAT Focus mit den Ergebnissen der kantonalen Bevölkerungsbefragung](#)

Luzern, 15. Juni 2020

Statistische Informationen:
Norbert Riesen, Direktor LUSTAT Statistik Luzern,
Tel. 041 228 56 33

Weitere Informationen:
Stadtpräsident Beat Züsli,
Tel. 041 208 82 45

LUSTAT Statistik Luzern
Burgerstrasse 22
Postfach 3768
6002 Luzern
Tel. 041 228 56 35
E-Mail info@lustat.ch
www.lustat.ch

Vorliegende Medienmitteilung wurde gemäss den Grundsätzen der
Charta der öffentlichen Statistik der Schweiz erstellt.